
 
Beschlussprotokoll 
 

Gremium: Ausschuss für digitale Infrastruktur, neue Medien 
und Verwaltungsentwicklung VG 

Sitzung am: 29.06.2022 

TOP: 1 (öffentlich) 

Betreff:  Vorstellung und Diskussion der Ergebnisse der ‚Digitalwerkstatt‘ 

 
Herr Coutandin stellt den Workshop „Digitalwerkstatt“ kurz vor und hebt hervor, dass die VG 
diese Themen größtenteils nicht selbst umsetzen kann, und dass man auf externe Hilfe, sowohl 
von Einzelpersonen als auch von Firmen angewiesen ist. 
 
Im Workshop wurden die unterschiedlichen Handlungsfelder durch die Teilnehmer bewertet und 
priorisiert. Die einzelnen Maßnahmen aus den Handlungsfeldern wurden wiederum bewertet 
und die wichtigsten Themen gemäß der Priorisierung bearbeitet. 
 

 Die Details entnehmen Sie hierzu bitte der mit dem Protokoll mitgeschickten PDF-Datei  

„Ergebnisse-Digitalwerkstatt“ 

 

Anknüpfend erfolgt die kurze Vorstellung der bearbeiteten Themenfelder: 
 
Herr Hees umschreibt das erste Thema der Digitalwerkstatt „Alltagsleben“. Es geht um die 
Aufbereitung von Themen innerhalb eines Dorfes und um die Vereinfachung der 
Kommunikationswege. 
Herr Schütte wirft ein, dass es die App „Dorffunk“ bereits gibt und man prüfen sollte, ob wir 
diese auch für unsere Zwecke nutzen und davon ohne großen Aufwand profitieren können 
(womöglich in Verbindung mit der Tourist-Info). Diese App würde die angesprochenen Punkte 
dieses Themenfeldes gut abdecken. Es wurde darauf hingewiesen, dass das Thema „Dorffunk“ 
von Herrn Dr. Klabunde noch vorgestellt wird. 
 
Herr Gramm von beschreibt das zweite Themenfeld „Kommunale Wirtschaft“. 
Dieses Themenfeld behandelt schwerpunktmäßig die digitale Vernetzung von Bürger, 
Unternehmen und der Verwaltung. 
Dazu soll im ersten Schritt ein Wirtschaftsatlas als Verzeichnis der unterschiedlichen Firmen 
unserer VG aus den Bereichen B2B (Geschäftsbeziehungen zwischen Unternehmen) und B2C 
(Geschäftsbeziehungen zwischen Unternehmen und Konsumenten) erstellt werden. 
Unternehmen müssen zunächst angesprochen werden und von den Vorteilen überzeugt 
werden. 
 

  Die Details entnehmen Sie hierzu bitte der mit dem Protokoll mitgeschickten PDF-Datei  

„Wirtschaftsatlas“ 

Als dritten Punkt stellt Hr. Göttelmann das Themenfeld „Digitale Infrastruktur“ vor. Bei diesem 
Thema geht es u.a. um Erweiterung der Kommunikations-Infrastruktur wie dem 
Glasfaserausbau und der Errichtung von weiteren WLan-Hotspots in unseren Gemeinden.  
 
Daran anknüpfend informiert Herr Klabunde über das Thema „Freifunk“ und dessen 
Möglichkeiten. Er gibt Beispiele über die Funktion und Vorteile einer Installation. Zudem gibt er  
rechtliche Infos. 
 

  Die Details entnehmen Sie hierzu bitte der mit dem Protokoll mitgeschickten PDF-Datei  

„Freifunk-Info“ 

 



Zu guter Letzt stellt Frau Mang einen Schadensmelder der Verbandsgemeinde Höhr-
Grenzhausen vor und erläutert, dass diese Plattform für unsere Homepage bereits angeschafft 
wurde. Vorläufig wird dies für Wanderwege und Radwege implementiert, kann aber erweitert 
werden. Bürger/innen können über diese App Schäden melden, Wegpunkte angeben 
und eigene Texte und Bilder zum gefundenen Problem hinterlegen damit zu einer schnellen  
Beseitigung des Problems beitragen. 
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